
 

 

議会報告会 会場報告書 

 

担当班：１班  班代表者：木戸貞一 

 

概要 

地区名 ：今田地区 

日時  ：平成２８年１１月１１日（金） 

     １９：３０～２１：４０ 

場所  ：今田まちづくりセンター 

参加人数：１９人(男１６人・女３人) 

【出席議員】 

 木戸貞一 

 隅田雅春 

 大上和則 

 國里修久 

 渡辺拓道 

 吉田知代 

（１）開会あいさつ ：木戸貞一 

（２）議会報告   ：國里修久 

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：大上和則 

挨拶・総括    ：木戸貞一 

司会進行     ：大上和則 

報告       ：國里修久 

受付・記録    ：隅田雅春 

：渡辺拓道 

会場（マイク）  ：吉田知代 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・電脳案内板事業（ＡＲ事業）とはどんなものか。今田地区にはどこに設

置してあるのか。 

・篠山市内 50 所にスマートフォンで読み取れるコードのついた案内板

を設置し観光客等に案内サービスを行っているものです。今田地区には

3 か所、立杭焼と大アベマキの木、かえる踊りの案内板が設置されてい

ます。 

・自治会長を務めているが、電脳案内板のことを知らない。電脳案内板事

業は周知できていないのではないか。 
・執行部にお繋ぎします。 

・郡市区対抗駅伝大会において多くのチームが統一のユニフォームを着用

し出場しているが、篠山チームはユニフォームが統一されていない。まち

を盛り上げるためにも是非、作成して欲しい。 

・執行部にお繋ぎします。 



 

 

質疑・意見 回答 

・議会報告もいいが、議会には、是非政策提案に取り組んでいただきたい。 

・昨年は少子化定住対策調査特別委員会で政策提案に取り組みました。

また、災害被災者生活再建条例制定や看護師等への奨学金制度創設にも

取り組んでいます。引き続き積極的に取り組みます。 

・日本遺産等の取り組みは、否定するものでないが、一般市民の生活向上

にどのようにつながるのかが解りにくい。市民にわかりやすい取り組みを

実施していただき、具体的な将来像を明確にしてほしい。 

・文化的な取り組みは地域のアイデンティティ創造のために重要である

と認識しています。意見は持ち帰らせていただきます。 

・インターネット上には都市比較が載っているサイトがある。これら指標

を基にまちづくりや政策提言につなげてほしい。 
・執行部に繋ぐとともに、意見を参考にさせていただきます。 

・市民感覚として行政に話をするのは少し敷居が高い。議員は市民に身近

な存在であってほしい。 
・意見として承ります。 

・先日新聞で公共交通再編案が報道された。公共交通は住民としては関心

が高く、今田地区の案はコミバス増便だけでいいのかと心配している。組

み替え中心の再編では不十分でライドシェアなど新しい仕組みの導入が

必要である。 

・平成 30 年の本格再編までは試験期間です。執行部に繋ぐとともに、

議会としても関心を持っていきます。 

・道路整備について、和田寺山を中心とした今田を周回する道路の内、県

道黒石三田線の西方寺から市原付近のみが２車線になっていなないので

改良すべきでないか。 

・執行部にお繋ぎします。 

・観光客、交流人口を増やすべきである。直通バスが運行されているが、

今田と篠山城下町地区等との連携が不十分である。バスは、ＪＲ相野～今

田～ＪＲ篠山口～篠山城下町地区とするなどＪＲ利用者の利用しやすい

コースにするとか、バスを利用することで買い物割引券がもらえるなどお

得感がある仕組みが必要でないか。 

・執行部にお繋ぎします。 



 

 

質疑・意見 回答 

・議会として、議員と市民が面談できる部屋を設けてはどうか。また、日

時を定めて議員が在室すればいいのでないか。 
・意見として持ち帰ります。 

・先般示された公共交通再編案は「複雑怪奇」である。会費制デマンドタ

クシーを提案したい。 
・執行部に繋ぐとともに、意見として持ち帰ります。 

・大阪府熊取町の定住促進の取り組みは、成功事例である。同町は大阪か

らの距離が篠山と似ており参考になるのではないか。移住ターゲットを若

者に絞り、都会と田舎の中間を「トカイナカ」と表現しＰＲしていること

はユニークである。是非、熊取町の事例を学ばれたい。 

・執行部に繋ぐとともに、意見を参考にさせていただきます。 

・篠山は、ＪＲアーバンネットワークのエリア内で利便性のいい地域であ

る。「丹波篠山」と田舎のイメージ発信もいいが、便利な「阪神地区の篠

山」とのイメージづくりも大切である。ＪＲの利便性ももっと活かす必要

があり、駅の駐車環境をさらに整えながら「パーク＆ライドシティ」とし

てまちを売り込んだらどうか。 

・執行部に繋ぐとともに、意見を参考にさせていただきます。 

・ＪＲ篠山口西口のロータリー植栽を撤去し、送迎環境の改善になるよう

駐車スペースを設けてはどうか。 
・執行部にお繋ぎします。 

・古市のローソン駐車場と県道とを分けるポールが多数設置してある。か

えって駐車場入出時に危険を感じる。 
・執行部にお繋ぎします。 

・草野駅のトイレ（男性用）内がホーム等から丸見えになっている。早急

に対応願いたい。 

・ふるさと一番会議でも意見が出された。トイレのドアが壊されている

ため、市としては平成２８年１２月補正度予算で対応すると回答してい

ます。 



 

 

質疑・意見 回答 

・大学生向け奨学金を市としても検討してほしい。看護師等に対する地元

就業で免除になる制度があるが、地元企業に就職する場合にも返済減免と

なる奨学金を検討してほしい。 

・執行部に繋ぐとともに、持ち帰らせていただきます。 

・県外で就学している子どもが住民票を入手する際に困っている。マイナ

ンバーカードを利用し、コンビニで住民票を入手できるようにしてほし

い。 

・執行部に繋ぐとともに、意見は持ち帰らせていただきます。 

・「桶ット卓球」をもっと盛り上げたい。大会開催日に他の行事が重なり

出場者が少なくなっていると感じているので、参加しやすいよう開催日程

を調整願いたい。 

・執行部にお繋ぎします。 

・議会改革調査特別委員会の内容はどのようなものか。 
・議会基本条例の検証を行っており、現在は政務活動費の公開方法の改

善等について議論しています。 

・あいさつ運動はいい取り組みである。 ・意見として承ります。 

・旅費規定により職員の高速道路利用が制限されている。住民が同乗して

いても同じ扱いなので会議出席に時間がかかって仕方がない。臨機応変な

運用を願いたい。 

・執行部にお繋ぎします。 

 


